



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion du

Grand rendez-vous de l'UQO au Campus de Saint-Jérôme

le mardi 14 mai 2024, à 18 h 30
Cafétéria du Campus de Saint-Jérôme

La version prononcée fait foi

Chers lauréates et lauréats des distinctions honorifiques 2024,

Très chers dignitaires, partenaires, diplômé·es, collègues et ami·es,

Bonsoir,

Avant tout, je tiens à souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d’y apprendre. Migwetch.

Quel bonheur de vous souhaiter la bienvenue au Grand rendez-vous de l’UQO, qui se tient pour la deuxième fois à Saint-Jérôme! Nous profitons de cet événement pour nous rassembler et célébrer l’excellence et l’engagement.

Merci donc à vous toutes et tous d’avoir accepté notre invitation pour assister à cette cérémonie de remise de prix qui vise à honorer les actions et les accomplissements des trois récipiendaires de la cuvée 2024 des distinctions honorifiques de l’UQO pour le campus de Saint-Jérôme.

Ce soir, nous rendons en effet hommage à des personnalités de la région ainsi qu’à une personne diplômée de l’UQO qui se distinguent dans leur milieu respectif par leurs réalisations exceptionnelles et qui ont fait leur marque dans les Laurentides.

Mais avant de procéder à la remise de ces distinctions, j’aimerais prendre le temps de souligner l’importance des liens qui nous unissent à nos diplômé·es et à nos partenaires du milieu.

Nos diplômé·es sont très importantes et importants pour nous. Elles et ils représentent une grande source de fierté pour l’ensemble de notre communauté universitaire! Peu importe où elles se dirigent après leurs études, ces quelque 60 000 personnes portent en elles l’expérience vécue à l’UQO et contribuent à faire rayonner son nom.

Les Services aux diplômé·es, en collaboration avec la Fondation de l’UQO, jouent un rôle important pour garder vivant ce lien entre notre université et nos diplômé·es.

Par ailleurs, j'aimerais prendre le temps de remercier chaleureusement nos partenaires du milieu, dont plusieurs sont ici ce soir. Je tiens à vous remercier pour votre confiance envers l'UQO et pour les liens étroits qui nous unissent.

Ce Grand rendez-vous est une célébration des accomplissements de nos invité-es d'honneur. Permettez-moi quand même de prendre encore quelques minutes pour souligner quelques-uns de nos précieux partenariats :

- Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides est un partenaire incontournable pour l'UQO :
 - Chaque année, le CISSS des Laurentides accueille nos stagiaires en sciences infirmières, en travail social et en psychoéducation et nous offre aussi des dizaines de milliers de dollars en fournitures et équipements périmés, dont des respirateurs artificiels, qui permettent à nos étudiantes et étudiants de se pratiquer avec le même matériel utilisé dans les centres de santé, tout en donnant une deuxième vie utile à ces équipements au lieu de simplement les jeter aux poubelles.
 - Ainsi que dans la collaboration de l'UQO avec le CISSS des Laurentides pour la deuxième édition de la Journée de mobilisation des connaissances sur l'itinérance dans les Laurentides qui s'est tenue le 9 mai. Une fois de plus, nos professeur-es Pierre Pariseau-Legault et Isabelle St-Pierre du Département des sciences infirmières et leur équipe de recherche ont contribué à la programmation de cet événement mobilisateur qui a abordé la question de l'itinérance au prisme du vieillissement, des changements climatiques, ainsi que de l'accès aux services de santé et d'hébergement.
 - Une autre réalisation intéressante à mentionner est la tenue du 24^e Colloque de la maîtrise en sciences infirmières du réseau de l'Université du Québec (UQ) qui a été organisé par l'UQO en partenariat avec le CISSS de Laurentides sur le thème de l'innovation infirmière : le pouvoir de transformer, les 2 et 3 mai derniers. Lors de cette édition, le comité organisateur, principalement composé des professeur-es Gisèle Mandiangu Ntanda, Annie Rioux-Dubois et Geneviève Rouleau de l'UQO, avec le soutien de Valérie Pilote de l'UQAC, a cherché à étendre la portée du Colloque en travaillant en partenariat avec l'Ordre régional des infirmières et infirmiers de Laurentides/Lanaudière (ORIILL). Ce rassemblement en sciences infirmières du réseau de l'UQ, incluant l'UQAC, l'UQAR, l'UQAT, l'UQTR et l'UQO, a offert une tribune dynamique aux

enseignantes et enseignants, aux étudiantes et étudiants ainsi qu'à l'ensemble de la communauté invitée pour échanger et mettre en valeur divers projets touchant l'innovation en santé.

- La collaboration entre les partenaires de l'enseignement supérieur des Laurentides a d'ailleurs pris une toute nouvelle dimension au cours des dernières années dans le cadre des activités du Pôle à l'enseignement supérieur des Laurentides, le PESLAU. La création de ce Pôle, unissant le Collège Lionel-Groulx, le Cégep de Saint-Jérôme, l'Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue et l'UQO, permet la réalisation de nombreux projets innovants visant à favoriser l'accès à l'enseignement supérieur, à favoriser la réussite étudiante dans le continuum cégep-université, et à favoriser le développement de stratégies pédagogiques innovantes.
- Je m'en voudrais de ne pas mentionner le Grand rendez-vous entrepreneurial des Laurentides, un événement annuel initié en 2013 par des étudiantes et étudiants de l'UQO, et maintenant bien connu du monde des affaires de la région. La 11^e édition de cette année **a permis à plus de 100 participantes et participants d'en apprendre davantage sur comment entreprendre autrement.** Le Grand rendez-vous entrepreneurial, organisé en collaboration avec le Club des futurs entrepreneurs universitaires et avec l'appui financier de Desjardins, vise à promouvoir l'entrepreneuriat et à susciter la fibre entrepreneuriale auprès des étudiantes et étudiants des programmes professionnels, collégiaux et universitaires des Laurentides. En d'autres mots, il s'agit d'un tremplin pour la relève d'ici!
- Enfin et non le moindre, le projet de Centre de formation et d'innovation en transport avancé dans les Laurentides viendra accélérer le développement et le déploiement d'une offre de formation en informatique et ingénierie dans les Laurentides adaptée aux besoins de développement de ce secteur. Ce projet, unique au Québec, allie les trois paliers de l'éducation des Laurentides – l'UQO, le Cégep de Saint-Jérôme et le Centre de services scolaire de la Rivière-du-Nord – et la MRC de La Rivière-du-Nord autour d'une vision commune pour positionner la région comme un pôle mondial de premier plan dans cette industrie en constante évolution. Dans le cadre de ce projet, l'UQO travaille actuellement sur le développement d'une offre de service de formation et d'innovation en lien à la cybersécurité et la sûreté dans le transport; l'intelligence artificielle et les systèmes de transport autonomes ainsi que l'énergie et l'électrification des transports.

Il s'agit de beaux exemples de collaboration que je souhaitais partager avec vous puisqu'ils démontrent l'importance du maillage avec les partenaires du milieu et de leur impact important sur le développement économique, social et culturel de Saint-Jérôme et des Laurentides.

Merci à vous toutes et tous d'avoir accepté notre invitation à ce Grand rendez-vous et d'être de fiers ambassadrices et ambassadeurs de l'UQO!

Place, maintenant, à la célébration des récipiendaires des distinctions honorifiques 2024!

Bonne soirée!